



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# Estudiante de la UCR destaca como el mejor promedio del país en prueba mundial de internado médico

El esfuerzo de 101 alumnos sobrepasó el promedio internacional de cuatro continentes y hasta el desempeño de las tres generaciones previas de la UCR

19 DIC 2019 | Salud



Con el mérito de los estudiantes, el principal beneficiado es la población costarricense. El país tiene seguridad de que en el futuro acudirá a un profesional preparado con los más

altos estándares de excelencia.

## Laura Rodríguez Rodríguez

---

Tiene 23 años, es un apasionado de la salud y, al preguntarle sobre su mayor aspiración, su respuesta es firme: “**mi deseo está en lograr el bienestar de mis futuros pacientes**”.

Así lo refleja **Diego Azúa Morera**, el estudiante de Medicina de la Universidad de Costa Rica (UCR) que alcanzó la nota más sobresaliente del país en una de las pruebas de comprobación médica de mayor prestigio mundial: el *International Foundations of Medicine* (IFOM).

El IFOM es un examen que posee una alta exigencia académica en los cuatro continentes donde se aplica: Asia, Europa, América y Oceanía. **Su objetivo es evaluar el conocimiento básico de medicina de los candidatos** y, en este caso particular, de aquellos que buscan realizar su internado clínico en la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS).

El propósito de la prueba es asegurarle a la población costarricense que los estudiantes, quienes pronto estarán en los hospitales públicos, **tienen todas las habilidades, herramientas y conocimientos necesarios para apoyar a la Caja en la atención directa de los pacientes**, mientras concluyen su aprendizaje bajo la supervisión docente.

En este sentido, con base en datos proporcionados por el Centro de Desarrollo Estratégico e Información en Salud y Seguridad Social ([Cendeisss](#)), Diego Azúa se posicionó como el mejor de Costa Rica para este 2019, al obtener una nota de 90 de 100 puntos posibles.

**También, es el primero de la UCR con el desempeño más destacado.** Su logro es incluso superior al ya distinguido rendimiento de las tres generaciones previas de la Universidad de Costa Rica que realizaron el IFOM en el 2016, 2017 y en el 2018, y que en su momento sobrepasaron los estándares internacionales.

“Para mí, este logro representa un orgullo. El resultado no solo demuestra todo el esfuerzo que uno brinda por años, sino también el trabajo de la universidad. **Para mí es muy gratificante representar a la UCR ante los ojos del país y todo lo que aporta, porque muchas veces eso se pone en duda.** Esta prueba es una garantía de que los pacientes estarán en buenas manos y que le daremos una atención de calidad. Al final, lo que yo quiero es llegar y mejorar la condición del paciente. Eso es lo que importa y es lo más gratificante para cualquiera que desee ser médico”, resaltó Azúa.

## Grupo ejemplar

La excelencia también estuvo presente en el resto de los estudiantes de la UCR que efectuaron la prueba. De acuerdo con la información enviada por la National Board of Medical Examiners (NBME), **el grupo de 101 alumnos superó nuevamente la media internacional y nacional**.

Ellos y ellas alcanzaron un promedio de 64. Esta cifra rebasa la media de los 4 928 examinados del todo el mundo, mismo que fue cercano al 57 este 2019.

De igual forma, **aventaja de manera considerable la nota de corte costarricense que para este año se ubicó en 43**, así como la media nacional de 50. Esta última nota contempla el total de aspirantes costarricenses, 637 personas, provenientes de universidades públicas y privadas.

**“El examen no es solo para ingresar al internado y demostrar que se sabe de medicina, sino para crear una conciencia de calidad en el proceso formativo y en el perfil que el país necesita. El superar tanto la media nacional como la internacional, es una muestra de la alta calidad en la educación otorgada, misma que se traducirá en el bienestar de la población con compromiso, responsabilidad y un enfoque humano”, manifestó el Dr. Juan José Cordero Solís, médico de la UCR encargado de coordinar la preparación de los jóvenes.**

Pero no solo eso. **El 97 % de los aspirantes de la UCR logró la aprobación, el porcentaje más alto alcanzado del país.** Esta primera posición se mantiene por cuarto año consecutivo.

De esta manera, los jóvenes superaron al resto de las universidades que imparten la carrera de Medicina en el territorio nacional. A su vez, **dejan en alto el nombre de Costa Rica a nivel mundial debido a la preparación que brinda la educación superior pública.**



En el 2017 y en el 2018 los alumnos de medicina lograron un promedio de 539 (cuando se usaba la escala de 200 a 800). Aunque la Junta Directiva de la Caja este año readecuó la nota de corte para equiparar las calificaciones a nivel internacional, el desempeño logrado por la UCR este 2019 es el más alto hasta hoy.

---

Laura Rodríguez Rodríguez

## Reconocimiento internacional

**Otro aspecto por destacar es que, de las 53 mejores notas del país, 32 son de la UCR (10 más en comparación con el 2018).** Para ser parte de ese selecto grupo, los jóvenes debían

tener una calificación igual o superior a 72; es decir, una nota cercana a la puntuación perfecta.

Como reconocimiento, el jueves 19 de diciembre los 32 alumnos recibieron el certificado de excelencia extendido por la NBME. La distinción les permite ser reconocidos fuera de Costa Rica y la posibilidad de ingresar a prestigiosos centros médicos del extranjero, a fin de realizar rotaciones complementarias a su formación.

“Muchos de nosotros ni siquiera podríamos soñar con estudiar medicina sino fuera por la universidad pública. Es un gran honor darle ese reconocimiento a la UCR y saber que en el extranjero uno tiene las puertas abiertas para aprender más. Sin embargo, ahora mi prioridad, y la de mis compañeros, es centrarnos en el paciente, al trato humanizado y a la empatía”, afirmó Adriana Masís Marroquín, que se ubicó en el segundo lugar con el puntaje más alto de la UCR, un 87.



De las primeras mejores notas, dos son de la UCR: Diego Azúa Morera con un 90 y Adriana Masís Marroquín con un 87.

Laura Rodríguez Rodríguez

---

## Al servicio de Costa Rica

Al igual que los años anteriores, el examen contempló las 160 preguntas que debían ser contestadas en un máximo de cuatro horas.

En total se calificaron tres perfiles. El primero fue la tarea médica, que contempla el mantenimiento de la salud, aplicación de conceptos de las ciencias fundamentales, diagnóstico, farmacoterapia, intervención, manejo, prevención y vigilancia.

El segundo fue el perfil de los nueve sistemas del cuerpo humano: el inmunológico, el nervioso, el cardiovascular, el respiratorio, el gastrointestinal, entre otros; además de los procesos y trastornos multisistémicos.

Por último, se examinó el perfil disciplinar. Aquí se encuentran cinco elementos: Medicina, Pediatría, Psiquiatría, Cirugía, así como Obstetricia y Ginecología.

"Como Escuela de Medicina estamos muy satisfechos. Logramos más del 95 % de aprobación, un grupo de estudiantes destacados y el mejor promedio. Esto representa que nosotros estamos cumpliendo con los objetivos de formar al mejor médico general que necesita el país, con un conocimiento robusto acorde a las exigencias nacionales e internacionales, y de un médico sensibilizado con las personas. **Aquí también debemos resaltar el interés de los mismos alumnos y su preocupación por ser excelentes. Ellos tienen claro que tendrán en sus manos la vida de las personas**", indicó la Dra. Lizbeth Salazar Sánchez, directora de la Escuela de Medicina de la UCR.

**Los estudiantes de Medicina comenzarán su internado a inicios del 2020, donde la UCR tiene sus cupos clínicos.** Su aporte podrá ser brindado en hospitales de clase A como el Hospital México, el Hospital San Juan de Dios y el Hospital Dr. Rafael A. Calderón Guardia.

Así mismo, irán a hospitales especializados como lo son el Hospital Nacional de Niños, el Hospital de las Mujeres y el Hospital Nacional de Geriatría y Gerontología.

Otras zonas serán las áreas de salud de regiones rurales. Entre ellas destacan San Vito de Coto Brus, Cartago, Grano de Oro, Talamanca, Mora-Palmichal y Palmares.



**Jenniffer Jiménez Córdoba**

Periodista, Oficina de Divulgación e Información  
Área de cobertura: ciencias de la salud

[jennifer.jimenezcordoba@ucr.ac.cr](mailto:jennifer.jimenezcordoba@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [estudiantes](#), [medicina](#), [ucr](#), [ifom](#), [excelencia](#), [mejores promedios](#).